

PANORAMA MUNDIAL

Sumario

No. 69/Miércoles 10 de abril de 2013/“Año 55 de la Revolución”

DE LA PRENSA

- [¿La guerra o la paz en las elecciones presidenciales? \(Rebelión\)](#).
- [El BRICS necesita un líder como Hugo Chávez. \(Ria Novosti\)](#).

DE CUBA

- [EE. UU. viola sistemáticamente los DDHH en el caso de los Cinco. PL](#)
- [Comunistas canadienses ratifican solidaridad con nuestro país. PL](#)
- [Fortalecerán Cuba y China colaboración en seguridad y aplicación de la ley. XINHUA](#)
- [“Declara Brasil secretos los datos sobre cooperación económica con Cuba y Angola”. EFE](#)
- [Buscan Cuba y Chiapas unir esfuerzos en educación salud y deporte. NOTIMEX](#)
- [Santos dio inicio a marcha por la paz en Colombia; Lula manifestó su respaldo. ANSA/EFE](#)
- [Es hora de “poner fin a esta aciaga noche de violencia”, afirman las FARC. NOTIMEX](#)
- [Llegan dos nuevos guerrilleros para formar parte del equipo de las FARC. EFE](#)
- [Reciben en centros penitenciarios de la capital a prensa nacional y extranjera. XIN/ANSA](#)
- [Detalla causas de la suspensión de embarque marítimo EE. UU.-Cuba. EFE](#)
- [Informa arribo a la Isla de dos niños secuestrados por su padre; portavoz del Departamento de Estado se pronuncia al respecto. REU/AFP](#)
- [Tras confirmación, Cuba expresa su disposición de devolver a pareja raptora. DPA](#)
- [Continúa generando polémica en EE. UU. viaje de Beyonce a La Habana. ANSA](#)
- [Reseña palabras de bloguera mercenaria a canal peruano. NOTIMEX](#)
- [Universidad de Miami entregará galardón a integrante de grupúsculo. EFE](#)
- [Optan más de 20 obras por Premio de Composición Casa de las Américas. XINHUA](#)
- [Recibió Manuel Pérez Premio Nacional de Cine 2013. EFE](#)

DEL MUNDO

- [Ordena Mauricio Funes investigar denuncia de Venezuela. NOTIMEX](#)
- [“Washington mantiene distancia con Caracas en víspera de elecciones”. EFE](#)
- [UE pide a AL mayor compromiso en defensa de la inversión foránea. EFE](#)
- [Una vez más, acontecimiento político encuentra mal parado a Obama. DPA](#)
- [Dice Comandante de EE. UU. en Pacífico que amenazas de RPDC son claras. EFE](#)
- [Rasmussen irá a Seúl y a Tokio en plena escalada de tensión en Corea. EFE](#)
- [Ministros del G8 hablarán de Siria, Irán y violencia sexual en África. EFE](#)
- [ONU podría suspender alimentos a refugiados sirios. REUTERS](#)

REBELIÓN (Versión digital)

9 de abril de 2013

ESPAÑA

¿LA GUERRA O LA PAZ EN LAS ELECCIONES PRESIDENCIALES?

José Fortique

Los actores políticos, redoblan su marcha electoral en Venezuela, para concluir el jueves 11 de abril la campaña, a la espera de la concurrencia a las urnas; el domingo 14 A. Con 8 candidatos presidenciales, en el ruedo, el debate se centra en dos: Nicolás Maduro y Henrique Capriles. Una reedición cercana del 07 de octubre de 2012, cuando Hugo Chávez se impuso por una amplia mayoría en 21 de los 23 estados y el Distrito Capital, con una brecha superior al millón y medio de votos sobre Capriles.

La sensible pérdida de Chávez, abrió espacio para una matriz de especulación sobre la situación interna del chavismo. Desde algunos talleres – mediáticos, especializados en la táctica del rumor, intentaron ventilar supuestos choques entre Maduro y Diosdado Cabello, echados por tierra en el desarrollo del funeral de Estado y, especialmente en la campaña electoral, donde la izquierda se ha presentado con una unidad monolítica. La maquinaria política del chavismo ha logrado activarse a lo largo del país, en antagonismo, la oposición se encuentra desmovilizada y agotada, por dos sucesivas derrotas, encontrando a un Capriles maltrecho con sus conexiones aliadas y, una imagen sin contrapeso al testamento político de Chávez.

Los dos modelos que se enfrentan en Venezuela, son por un lado, la propuesta de Chávez (en desarrollo hace más de una década) de construir un orden multipolar en lo internacional; la soberanía absoluta en los recursos naturales y, el reparto equitativo de la riqueza a través de la refundación del Estado; un enfoque sobre lo humano al que se ha llamado “socialismo del siglo XXI”. La otra cara de esta contienda representa los sectores empresariales transnacionales, que ven la posibilidad de retornar al control de los fecundos yacimientos petroleros; el empresariado importador nacional, que durante décadas se reprodujo en el usufructo de los recursos de la renta petrolera y; los partidos políticos tradicionales, derrotados luego de 40 años de control hegemónico en el país.

Nicolás Maduro parte como claro favorito, para las elecciones en todos los escenarios democráticos posibles, ¿cuál será la brecha entre ambos candidatos?; es la pregunta clave. En cualquier país occidental, una diferencia porcentual de un dígito no supone crisis política a lo interno, en vista del modelo de liderazgo basado en tecnócratas o burócratas de la política, donde priva el sostenimiento del establishment de la clase dirigente, la racionalidad consensual no permite la noción de ruptura del orden creado. En Venezuela esto no aplica, puesto la paz política solo se ha garantizado con la contundencia electoral en los triunfos del chavismo.

Para Chávez el problema nunca fue ganar, sino los márgenes que garantizaran la mayoría categórica evitando la ingobernabilidad por la vía del golpismo opositor, que ya en 2002 plantearon escenarios no electorales como salida a su crisis de conexión popular. Esa “agenda oculta”, es una permanente carta bajo la manga de los sectores más radicales de la oposición que recurren al desconocimiento de las instituciones legítimas venezolanas, para avivar el sentimiento del fraude en sus seguidores. Una estrategia ensayada en varios países, bajo la tesis de la espontaneidad de movimientos “ciudadanos” que culmina en la violencia para derrocar los gobiernos legalmente acreditados.

Las claves extraídas, en el discurso del candidato de la oposición, encienden las alarmas, al sumarlas con algunos movimientos irregulares, asociados a grupos paramilitares que se estarían moviendo en el orden regional. El escenario electoral de 2012, movilizó el 80% del universo electoral, una cifra importante que permitió garantizar la continuidad del chavismo sin inconvenientes de gobernabilidad, el problema para un sector de la oposición, es que una nueva derrota supone técnicamente su desaparición del mapa político, dando inicio a un ciclo de nueva hegemonía que se completaría con las elecciones municipales. En estas elecciones las cartas han sido echadas y, aún en el escenario más favorable para la oposición se prevé una abstención de su militancia que no cree en la posibilidad real del triunfo electoral, lo que implica no aumentar su caudal electoral.

Selección en Internet: Yinnette Molina Lewis

RIA NOVOSTI (Versión digital)

9 de abril de 2013

RUSIA

EL BRICS NECESITA UN LÍDER COMO HUGO CHÁVEZ

Vicky Peláez

**"Porque la tortuga tiene los pies seguros, ¿es esta razón para cortar las alas al águila?"
Edgar Allan Poe (1809–1849)**

La reciente quinta cumbre del BRICS (Brasil, Rusia, India, China y Sudáfrica) se ha realizado en momentos cuando el actual Sistema Económico Mundial Globalizado (SEMG) se encuentra en una etapa donde nadie en los Estados Unidos y la Unión Europea sabe cómo terminar con la crisis ni tampoco sabe cómo hacer para retornar a su pérdida prosperidad relativa.

Sus respectivas poblaciones están completamente confundidas debido a la desinformación programada y diseminada sofisticadamente por los medios al servicio de los globalizadores. Tal es la situación que en el Informe “Las tendencias Globales 2030” del Consejo Nacional de Inteligencia de los EE.UU. se hace énfasis en el hecho de que “el rol central de Norteamérica en los asuntos globales es incierto y existe una posibilidad de disminución de su influencia sobre los procesos que están afectando el orden establecido”.

En este contexto realmente pesimista, los países que conforman este nuevo bloque BRICS de creciente poder económico ofrecen la esperanza de crear un nuevo polo de desarrollo que podría contrarrestar el neoliberalismo, formulando perspectivas y modelos alternativos heterodoxos de crecimiento económico más equilibrado y equitativo, orientado a mejorar el nivel de vida de la mayoría de la población.

Actualmente los países del BRICS representan el 42 por ciento de la población mundial, es decir 2 940 millones de habitantes y 45 por ciento de toda la mano de obra del planeta que aportaron el año pasado el 21 por ciento del Producto Interno Bruto (PIB) del mundo. Las reservas internacionales de estos cinco países alcanzan 4.3 millones de millones de dólares, disponiendo solo China de 3.5 millones de millones que equivalen a las de toda Unión Europea.

De acuerdo al último informe de las Naciones Unidas, “El Ascenso del Sur: Progreso Humano en el Mundo Diverso”, publicado por el Programa de las Naciones Unidas para el Desarrollo Humano, dice que “para el 2020 la producción económica combinada de China, India y Brasil sobrepasará a las de Alemania, Canadá, Estados Unidos, Gran Bretaña, Francia e Italia juntos”. Inclusive si el índice combinado de crecimiento económico de EE.UU. y la Unión Europea se mantiene a nivel de los últimos dos años, que ha sido de 0.7 por ciento frente al 4.5 por ciento del BRICS, este proceso podría ser adelantado en unos cinco años más.

Mucho va a depender de la realización de los cambios estructurales en la economía de Rusia, donde actualmente la mitad de la población económicamente activa (PEA) está ocupada en el sector informal y solamente otra mitad (48 millones) pertenece al sector formal que aporta al fondo de pensiones. Brasil también está en búsqueda de cómo corregir su modelo económico. El año pasado su índice de crecimiento económico fue de 0.9 por ciento y se espera que este año supere un 2 por ciento frente al proyectado 8 por ciento en China, un 6 por ciento en India, un 3.5 por ciento en Rusia y un 3.2 por ciento en Sudáfrica. Uno de los problemas que afectan a Brasil es el déficit en la cuenta corriente que por primera vez en muchos años no está cubierto por la inversión directa extranjera debido al incremento de la crisis económica que ha llevado a las naciones capitalistas desarrolladas a una depresión, considerada por muchos analistas como peor a la ocurrida en la década de 1930.

A pesar de todos los problemas que existen en cada país miembro de este bloque pentapartito, el BRICS avanza, aunque más lentamente de lo que se esperaba entre sus partidarios, hacia la formación de sus primeras instituciones siguiendo un nuevo ciclo de la evolución del Sistema Económico Mundial (SEM). Ya en 1998, uno de los más lúcidos estudiosos del SEM, Andre Gunder Frank publicó el libro “Reorient Global Economy in the Asean Age” donde advirtió que el SEM está siguiendo un ciclo nuevo moviéndose el centro económico mundial hacia Asia, en especial hacia China e India. En su trabajo utilizó una observación del historiador francés, Fernand Braudel (1902 – 1985) que decía que “los europeos inventaron a los historiadores y después se aprovecharon de ellos para su ventaja”.

De esta forma los historiadores ocultaron que de 1400 a 1800 Europa había sido un participante marginal en el comercio mundial y en su capacidad industrial durante la dinastía Ming (1368–1644) y hasta la primera mitad de la Qing que duró de 1644 a 1912 en China y en el transcurso de la dinastía Mughai en India (1526–1857). Según André Gunder Frank, en los años 1990 comenzó un nuevo ciclo de reorientación de la economía de Europa y Estados Unidos hacia Asia. En la URSS la misma idea expresó en los años 1990 el académico Eugeny Primakov hablando sobre una futura alianza entre China, India y Rusia.

Sin embargo, el término original BRIC pertenece al economista principal de Goldman Sachs, una de las bancas de inversión y valores más poderosa del mundo, Jim O'Neill quien en 2001 escribió un ensayo “Building Better Economic BRICs”, refiriéndose a “Cuatro Grandes” – Brasil, Rusia, India y China. Posteriormente en 2003 los economistas de esta banca llegaron a la conclusión que en 34 años el PIB del BRIC sobrepasaría el del Grupo-7 (Estados Unidos, Canadá, Alemania, Francia, Gran Bretaña, Italia y el Japón). En 2010, Sudáfrica fue admitida en el BRIC y actualmente Egipto está solicitando su inclusión también.

Durante los cinco años de existencia de este grupo BRICS, cuya primera reunión tuvo lugar en Ekaterinburgo, Rusia en 2009, se han creado muchas expectativas sobre su potencial geopolítico, geoeconómico y geofinanciero y sus posibilidades como un centro alternativo mundial de influencia cuya economía se basaría en el modelo de planificación centralizada. Inclusive se habló de un Consenso BRICS como alternativa al ya agotado Consenso de

Washington y del comienzo de un nuevo orden económico mundial. La realidad, lastimosamente, es un poco diferente.

Por el momento hay más discursos, planes, proyectos, muestras de voluntad que obras concretas en común. Se esperaba que en la penúltima reunión en Nueva Delhi debiera de haber formalizado el banco BRICS pero no hubo consenso. En la reciente quinta cumbre se anunció la creación de un Banco de Desarrollo BRICS siguiendo la proposición de India y tampoco se logró un acuerdo sobre las cuotas de cada integrante, la divisa prevaleciente y su sede. Entonces, hay que esperar hasta la sexta cumbre que se celebrará en Brasil en 2014 para que nazca una institución concreta con una reserva colectiva de 100 mil millones de dólares en monedas de cada país o en yuan, para mitigar la influencia del Banco Mundial y el FMI en financiación de los proyectos de infraestructura en los países en desarrollo.

El problema principal consiste en cierta desconfianza entre estos países. La desaceleración de la economía del Brasil lo hace muy cauteloso en relación con China pues tiene miedo que los productos chinos hagan tambalear su industria nacional. También Brasil tiene su propio Banco de Desarrollo, es miembro de la otra institución financiera orientada hacia el desarrollo, Banco del Sur (Venezuela, Argentina, Brasil, Ecuador, Bolivia, Paraguay y Uruguay) creado en 2009. El gobierno no sabe en este momento cómo combinar las responsabilidades. A la vez en el aspecto geopolítico trata de mantenerse en el medio sin disgustar demasiado a Washington.

China tradicionalmente ha estado envuelta en un doble juego. Necesita el mercado norteamericano, pero también el petróleo y gas ruso. Entonces está oscilando políticamente entre Washington y Moscú. Rusia a la vez está en búsqueda, no solamente de su identidad porque es un Estado multinacional, sino también de su agenda de desarrollo en condiciones de una sutil campaña mediática de su prensa que es frecuentemente y abiertamente pronorteamericana. La tesis principal es el peligro de acercarse a China que podría tomar rápidamente bajo su control financiero y comercial la parte oriental de Rusia. Abundan artículos sobre la invasión de inmigrantes chinos que en realidad no superan 300 mil, de los cuales 15 mil son estudiantes. India, tiene tensiones geopolíticas históricas con China y en su orientación política es inclinada abiertamente hacia Estados Unidos. En este contexto complicado, Sudáfrica representa un caso más flexible y manejable.

Todos estos desacuerdos internos están reflejados en las conclusiones políticas de la quinta cumbre. A diferencia de las organizaciones latinoamericanas como el ALBA, el UNASUR, la CELAC que han denunciado abiertamente la agresión del Occidente contra Siria y Mali señalando a los países responsables, los miembros del BRICS, para no irritar a la OTAN y a Washington, hicieron todo lo posible para suavizar la situación y se hicieron de la vista gorda a la carta que les mandó el presidente de Siria, Bashar al Assad pidiéndoles colaboración para poner fin a la violencia en el país. El BRICS simplemente expresó su "preocupación por la situación en Siria" y llamó "al cese inmediato de toda la violencia y de las violaciones de los derechos humanos". Los miembros saben perfectamente que el objetivo principal de los globalizadores es convertir a Siria en una nueva Libia.

El estado dubitativo-meditativo en que se encuentran los miembros del BRICS, respecto al futuro, no les deja ver que no hay mucho tiempo que perder y que tienen que tomar ciertos riesgos porque Estados Unidos está envuelto actualmente en una guerra abierta de divisas y de los capitales para utilizar el Sur con el propósito de refinanciar a sus bancos. No se olvide que inmediatamente después de la quinta cumbre del BRICS, EE.UU. convocó en Singapur a las negociaciones del Acuerdo Transpacífico, considerado como el tratado más grande comercial en el planeta. En esta reunión participan 11 países: Australia, Brunei, Canadá, Chile, EE.UU., Malasia, México, Nueva Zelanda, Perú, Singapur y Vietnam.

Con este tratado, Washington intenta neutralizar la influencia de China en la economía mundial y en especial en la región del Pacífico dando incentivos a los países de la región para que se alejen de China y que se reorienten hacia Norteamérica. Pero su intención verdadera es abrir nuevos espacios comerciales incondicionales para sus transnacionales y sus bancos. Ya se anunció que los acuerdos adoptados van a ser no renegociables y que los gobiernos nacionales pueden ser demandados por una empresa extranjera al sentirse insatisfecha con sus ganancias.

Este tratado está destinado también no solamente a frenar la economía de China y la del BRICS, UNASUR; ALBA y la CELAC, sino también convertirse en el futuro en un bloque militar. Junto con el Tratado Atlántico, el Tratado del Pacífico dará una oportunidad única a los Estados Unidos a fortalecer su hegemonía en la época de una severa crisis económica y utilizar los recursos de los países de los dos bloques para reflotar sus finanzas.

Los miembros del BRICS deben estar conscientes de la situación y encontrar un líder como Hugo Chávez que se atrevía a desafiar, utilizando la lógica y la valentía, tanto a los líderes más poderosos y a las transnacionales con el poder de un Estado. El usaba una premisa de Séneca: "muchas cosas no nos atrevemos a comprenderlas, no porque sean difíciles en sí, sino que son difíciles porque no nos atrevemos a emprenderlas".

Ojalá la presidenta brasileña Dilma Rousseff y sus pares, el ruso Vladimir Putin, el hindú Manmohan Singh, el chino Xi Jinping y el sudafricano Jacob Zuma tomen en cuenta el mensaje del sabio filósofo romano y lo apliquen en la práctica que tanto está esperando el planeta cansado de guerras, pillaje e injusticia.

Selección en Internet: Yinnette Molina Lewis

DE CUBA... DE CUBA... DE CUBA...

LA HABANA, (PL) La violación sistemática de los derechos humanos en el caso de cinco antiterroristas cubanos prisioneros en Estados Unidos, es una mancha que ensombrece el sistema de justicia en ese país.

Para quienes han seguido de cerca esta causa es conocido que ya se cerró el proceso penal y que casi se cumplen 15 años del arresto de Gerardo Hernández, Ramón Labañino, Antonio Guerrero y Fernando González.

Entretanto, René González, excarcelado en 2011 tras saldar el 85 por ciento de su condena de 15 años (tiempo máximo para permanecer en prisión), es obligado a continuar tres años de libertad supervisada dentro del territorio estadounidense.

Han expresado analistas del caso que las razones por las cuales fueron enjuiciados y sentenciados de manera arbitraria obedecieron especialmente a las exigencias del sector más reaccionario de los cubanoamericanos de Miami, la ciudad de Estados Unidos más hostil hacia el gobierno de la isla.

Sin embargo, ninguno de ellos cometió actos que pusieran en peligro allí la seguridad nacional estadounidense, así lo confirmaron varios expertos y autoridades, como los generales Charles Whillhem y Edward Atkinson, el almirante Eugene Carol y el coronel George Buckner, quienes testificaron que los acusados no tenían acceso a información clasificada.

Incluso, James Clapper, exdirector de la Agencia de Inteligencia del Pentágono, testigo de la Fiscalía, reconoció que ellos no habían realizado espionaje contra Estados Unidos.

Mas todos esos testimonios no fueron tomados en cuenta, lo que ratifica la arbitrariedad del fraudulento proceso de marcado signo político, destaca un resumen acerca de quiénes son los Cinco publicado en la página electrónica de la Asamblea Nacional del Poder Popular de Cuba.

El propio Gerardo Hernández enfatizó en su alegato, leído durante la vista de sentencia en diciembre de 2001, que se les puso "al mismo nivel de los peores espías que se hayan conocido sin que para ello exista una sola prueba contundente y sin haber causado daño alguno, solo sobre la base de suposiciones".

Y añadió "la nuestra quizás sea una de las acusaciones de espionaje más ridículas en la historia de este país".

La labor que realizaron se centró en dar seguimiento a organizaciones e individuos violentos de origen cubano dedicados a planificar y ejecutar acciones criminales contra la población civil de la nación caribeña en la mayoría de los casos con la tolerancia de las autoridades norteamericanas.

Téngase en cuenta que la década del 90 del pasado siglo fue una etapa de constantes sabotajes y acciones terroristas contra Cuba.

Solo entre mayo de 1995 y febrero de 1996, se registraron no menos de 25 incursiones aéreas ilegales en el espacio aéreo de la isla, procedentes de Miami.

De acuerdo con informes oficiales, en enero de 1996, el almirante retirado Eugene Carroll visitó La Habana, donde fue notificado por el jefe de las Fuerzas Aéreas que Cuba derribaría las avionetas provenientes de esa ciudad floridana si continuaban sus incursiones ilegales.

El 23 de febrero 1996, el Departamento de Estado recibió del gobierno cubano un comunicado relativo a un "vuelo no autorizado previsto para el día siguiente", el cual advirtió además que era improbable para el país caribeño seguir impasible frente "a estos vuelos no autorizados".

Richard Nuncio, antiguo responsable de asuntos cubanos durante la presidencia de William Clinton, declaró ante el Tribunal que juzgó a los Cinco que estuvo inquieto cuando recibió entonces las protestas de Cuba en ese sentido. Según dijo, no podía hacer gran cosa para detener tales incursiones aéreas.

El 24 de febrero de 1996, el servicio cubano de control de vuelos alertó a tres avionetas que se dirigían hacia Cuba, que la zona norte de La Habana estaba activada, el mensaje textual a los pilotos especificaba: "se están poniendo en peligro volando por debajo del paralelo 24 norte".

Al no obedecer el llamado y luego de varios mensajes, dos de las aeronaves fueron abatidas por la fuerza aérea cubana.

Justo dos años después, los días 12 y 13 de julio de 1998, el diario The New York Times divulgó declaraciones del terrorista de origen cubano Luis Posada Carriles en las que afirmó: "El FBI y la CIA no me molestan y soy neutral con relación a ellos, pero los ayudo siempre que puedo".

Apenas dos meses habían transcurrido de esa publicación, cuando el 12 de septiembre los Cinco fueron arrestados en Florida bajo cargos de conspiración para cometer espionaje y de conspiración contra la seguridad nacional de Estados Unidos.

Desde entonces han sido sometidos a tratos degradantes (luego de la detención estuvieron 17 meses en confinamiento solitario) y a la negación de los contactos familiares de forma regular, en particular en los casos de Adriana Pérez y Olga Salanueva, esposas de Gerardo Hernández y René González, respectivamente.

A ambas mujeres Washington les ha rechazado en múltiples oportunidades el derecho a la visa para reunirse con sus cónyuges, una cuestión denunciada por organizaciones de derechos humanos y diferentes personalidades del mundo.

También se han sumado las violaciones por parte del gobierno referidas a la manipulación de las evidencias, su falsificación o su ocultamiento para obstruir la justicia, así como otros aspectos de carácter técnico en el ejercicio de la defensa, explicó Nuris Piñero, directora del Bufete Internacional y abogada de las familias de los Cinco.

De modo que ha imperado la falta del debido proceso, un punto previsto en la Quinta Enmienda de la Constitución de Estados Unidos.

En diferentes foros internacionales los familiares de los cinco cubanos han denunciado la violación de sus derechos elementales, amparados en la Declaración de Derechos Humanos. Pero desde el 27 de mayo de 2005 el Grupo de Detenciones Arbitrarias de Naciones Unidas concluyó que su detención era arbitraria.

Meses más tarde, el 9 de agosto, un panel de la Corte de Apelaciones del XI Circuito de Atlanta falló a favor de la realización de nuevo juicio fuera de Miami, como forma de restablecer la legalidad.

Sin embargo, la Fiscalía se opuso y un año más tarde el pleno de la Corte de Apelaciones del XI Circuito de Atlanta, revocó esa decisión, resolviendo la apelación en el año 2008, ratificando las condenas de Gerardo Hernández y René González.

Lo que se logró finalmente fue la modificación de las sentencias de tres de ellos: Ramón Labañino (ahora 30 años), Antonio Guerrero (21 años más 10 meses en prisión y cinco años de libertad supervisada) y Fernando González (17 años y nueve meses).

Pero la injusticia persiste, según afirmaron los tres en una declaración pública en 2009 después de recibir las nuevas penas.

"Mientras, en esta etapa de libertad supervisada de René continúan violándose sus derechos, al no poder cumplir el requisito fundamental de ella que es la inserción en su medio familiar y como algo paradójico en su sanción accesoria se le prohíbe frecuentar lugares donde se conoce son asiduos personas que militan en organizaciones terroristas", subrayó Piñero a Prensa Latina.

Para personas familiarizadas con este tema, el caso de los Cinco es típico de los juicios políticos que Estados Unidos critica como contrarios al respeto por los derechos humanos cuando tienen lugar en otros países.

Y a menos que el presidente Barack Obama resuelva devolverlos a su país como reclama la solidaridad mundial, así como la opinión pública internacional que se ha expresado a través de parlamentos enteros, premios nobel, organizaciones de derechos humanos, expresidentes como James Carter y el exfiscal general Ramsey Clark, esta causa pasará a la historia como precedente para negarle un juicio justo a otros hombres y mujeres dentro de Estados Unidos.

TORONTO, CANADÁ, 9 ABR (PL) El Partido Comunista de Canadá ratificó su solidaridad con la Revolución Cubana durante la 37 Convención Nacional de la organización, celebrada en esta ciudad, capital de la provincia de Ontario, informó hoy una nota de prensa.

Durante la cita, efectuada entre el 5 y el 7 de abril, los comunistas canadienses reiteraron en su Resolución Política Principal "la histórica solidaridad con el gobierno y el pueblo cubanos en sus esfuerzos por actualizar su modelo económico, al tiempo que salvaguarda el carácter socialista y las conquistas de su Revolución", destacó el texto.

Además, se pronunciaron a favor de la batalla por la liberación de los cinco antiterroristas cubanos arrestados en Estados Unidos hace casi 15 años y contra el bloqueo económico, comercial y financiero que por más de medio siglo imponen sucesivas administraciones de la Casa Blanca sobre la nación antillana.

Según el comunicado, esta Convención Nacional fue calificada de trascendental, "a la luz de la actual crisis sistémica del capitalismo a nivel internacional".

En la reunión se recibió cerca de medio centenar de mensajes solidarios de organizaciones amigas, entre ellos, el enviado por el Departamento de Relaciones Internacionales del Comité Central del Partido Comunista de Cuba, señaló la nota.

Leído en una de las sesiones del evento por el cónsul General del país caribeño en Toronto, Javier Dómokos, el documento agradeció "la eterna amistad de los comunistas canadienses hacia Cuba" y enfatizó que el socialismo es "la única alternativa para alcanzar la verdadera independencia y la justicia social".

Durante las palabras inaugurales de la cita, Miguel Figueroa, líder del partido, rindió tributo a dos grandes revolucionarios de estos tiempos: el desaparecido presidente venezolano, Hugo Chávez, y al exmandatario sudafricano, Nelson Mandela.

Fundado hace 92 años, el Partido Comunista de Canadá defiende su estricta adherencia a los principios del Marxismo- Leninismo.

BEIJING, 9 ABR (XINHUA) -- China y Cuba prometieron hoy fortalecer la cooperación en seguridad y aplicación de la ley. El acuerdo fue alcanzado durante una reunión entre Meng Jianzhu, secretario de la Comisión para Asuntos Políticos y Jurídicos del Comité Central del Partido Comunista de China (PCCh), y Carlos Fernández Gondín, primer viceministro del Interior de Cuba y también miembro del Comité Central del Partido Comunista de Cuba.

Meng expresó el deseo de que los departamentos de seguridad y de aplicación de la ley de ambos países puedan hacer nuevas contribuciones al desarrollo de las relaciones bilaterales amistosas y prestar servicio a la construcción nacional de los dos países.

Fernández dijo que Cuba continuará apoyando a China en asuntos relacionados con sus intereses clave.

SAO PAULO, 9 ABR (EFE).- El Gobierno de Brasil ha declarado secretos los datos sobre los programas de ayuda económica que mantiene con Cuba y Angola, para evitar la divulgación de información con la aplicación de una nueva ley, según indicó hoy una fuente oficial.

Brasil cuenta con programas de apoyo económico de miles de millones de dólares con ambos países, según declaraciones de sus autoridades.

El país suramericano declaró reservadas las negociaciones bilaterales de apoyo económico debido a las cláusulas contenidas en memorandos de entendimiento con Cuba y Angola, explicó el Ministerio de Desarrollo en una declaración por escrito enviada a Efe.

"Como esas negociaciones involucraron un intercambio de informaciones y documentos entre los países firmantes de los memorandos, fue necesario clasificarlos como reservados a fin de preservar informaciones de terceros países que solo tenía el Gobierno brasileño", indicó.

El ministerio indicó que antes de la aplicación de la Ley de Acceso a la Información esas informaciones ya eran consideradas reservadas, pero no era necesaria ninguna declaración especial para protegerlas.

En el caso del resto de países del mundo, los datos son también reservados, según las normas comerciales, bancarias y fiscales, pero no es necesaria una declaración para clasificarlos como secretos porque Brasil no cuenta con un memorando de entendimiento con esas naciones, dijo.

La información sobre la decisión respecto a Cuba y Angola fue divulgada hoy por el diario paulista Folha de Sao Paulo.

Brasil aportará 640 millones de dólares para la ampliación del puerto cubano de Mariel, cuya inversión total ronda los 900 millones de dólares, según indicaron las autoridades el pasado enero, durante su primera visita a la isla de la presidenta brasileña, Dilma Rousseff.

La mandataria dijo que su país apoyará también a Cuba en política alimentaria con un crédito de 400 millones de dólares para la compra de productos en el mercado brasileño.

El Gobierno brasileño además financiará, con su programa "Más Alimentos", equipamientos, maquinaria y pequeños tractores para Cuba mediante otra línea de crédito de 200 millones, de los que 70 ya han sido aprobados.

Brasil también tiene una relación económica importante con Angola, una excolonia portuguesa.

El ministro brasileño de Desarrollo, Industria y Comercio Exterior de Brasil, Fernando Pimentel, anunció a finales de 2011 durante una visita a Luanda la concesión de un una línea de crédito por valor de 5.000 millones de dólares al país africano, según publicaron entonces medios locales.

TUXTLA GUTIÉRREZ, 9 ABR. (NOTIMEX).- La cónsul general de Cuba en Veracruz, embajadora María Luisa Fernández Eguilaz, se reunió aquí con el secretario para el Desarrollo de la Frontera Sur y Enlace para la Cooperación Internacional, Enrique Zamora Morlet.

El funcionario estatal, quien en representación del gobernador Manuel Velasco Coello, recibió a la cónsul, resaltó la importancia de establecer líneas de cooperación, en especial en los ejes de educación, salud y deporte.

Resultado del fortalecimiento de la cooperación entre la nación caribeña y Chiapas, acordaron iniciar proyectos en beneficio de pueblo, de acuerdo con un comunicado que emitió el gobierno de la entidad.

La diplomática, al frente del Consulado General de Cuba en Veracruz, aplaudió el programa de alfabetización que implementan en su país, el cual se denomina "Yo sí puedo", que consiste en enseñar a leer y escribir en las diferentes lenguas de origen de la población.

El programa es un método educacional cubano para alfabetizar adultos, implementado en varios países del mundo, con resultados favorables, indicó.

En su oportunidad, Zamora Morlet enfatizó el interés del mandatario estatal, por fomentar la educación, respetando la diversidad cultural del pueblo chiapaneco y promoviendo el uso de las lenguas maternas.

Respecto al tema de salud, la representante de Cuba, con jurisdicción consular en los estados de Puebla, Chiapas, Oaxaca, Tabasco y Veracruz, habló de la posibilidad de que médicos especialistas de su país compartan conocimientos y experiencias, en el ámbito de la salud pública.

Añadió que, de esta manera se podrán enriquecer los conocimientos que ya se tienen en este tema.

En materia de deporte, Fernández Eguilaz señaló la posibilidad de que atletas y entrenadores cubanos participen y aporten sus conocimientos, a fin de enriquecer las diferentes disciplinas deportivas que se practican en el estado.

BOGOTÁ, 9 (ANSA) - El presidente colombiano, Juan Manuel Santos, dio inicio hoy a la marcha por la paz, cuyas mayores congregaciones se realizaban en Bogotá.

"El país hoy se está expresando en contra de la violencia, esa violencia que nos ha abierto tantas heridas", dijo Santos ante cientos de militares en la plaza de los Héroes Caídos, frente al Ministerio de Defensa.

En ese mensaje, el jefe de Estado le pidió a las tropas desoír a aquellos que no quieren la paz, en alusión a su antecesor, el expresidente Álvaro Uribe, el mayor crítico de su gobierno y quien pidió no hacer parte de la jornada.

"Nuestra oposición al proceso de paz, no es a la paz sino a la impunidad", afirmó Uribe a la prensa local en referencia a los diálogos que la administración de Santos sostiene con el grupo guerrillero FARC.

En parte, las marchas de este martes buscan respaldar esos acercamientos que se llevan a cabo en la Habana, Cuba.

Las manifestaciones fueron convocadas por organizaciones sociales y a ellas se sumaron tanto Santos como el alcalde de Bogotá, Gustavo Petro, y coinciden con la celebración del Día Nacional de la Memoria y la Solidaridad con las Víctimas.

Tras su intervención, Santos, junto a su familia, ministros y oficiales de la fuerza pública marchó hacia el Centro de Memoria Histórica, lugar construido en homenaje a las víctimas del conflicto interno que ya supera el medio siglo.

RÍO DE JANEIRO, 9 ABR (EFE).- El expresidente brasileño Luiz Inácio Lula da Silva afirmó, en un mensaje de apoyo a "La Marcha por la Paz" que se realiza hoy en varias ciudades colombianas, que Colombia merece la oportunidad de disfrutar en el siglo XXI la paz que le fue negada en los últimos cincuenta años.

"Colombia, por todo lo que representa en América Latina, por todo lo que su pueblo tiene de extraordinario, merece la oportunidad de tener en el siglo XXI la paz que no tuvo en la segunda mitad del siglo XX", afirmó el exgobernante brasileño en un vídeo que será exhibido este martes en las manifestaciones en Bogotá.

El vídeo, divulgado hoy por el Instituto Lula, fue enviado en respuesta a una invitación de la alcaldía de Bogotá y de otras organizaciones sociales para que el expresidente brasileño participara en las marchas de este martes.

El Instituto Lula aclaró en un comunicado que el exmandatario, que se encuentra en Londres, optó por enviar un vídeo para manifestar su respaldo a las marchas por la paz, que son apoyadas por el gobierno colombiano.

Lula aseguró en su mensaje que la victoria de la paz en Colombia será una victoria para toda América Latina y resaltó que "tan sólo con mucha paz se puede ejercer la democracia en su plenitud y aprovechar todo el potencial del desarrollo humano, económico y social de un país".

Agregó que tan sólo en paz se puede aprovechar la capacidad de movilización de sindicatos, movimiento sociales y partidos políticos.

"La más poderosa arma en favor de la paz es el diálogo", afirmó el expresidente al recordar que las marchas buscan apoyar las actuales conversaciones que el gobierno colombiano y las Fuerzas Armadas Revolucionarias de Colombia (FARC) llevan adelante en La Habana para negociar una salida pacífica al conflicto armado.

"Sólo puedo desear que Dios bendiga a todos los colombianos, especialmente a los que están en la mesa de negociación, para que antes de pensar en sus problemas piensen en las soluciones para el pueblo de este gran país", afirmó.

BOGOTÁ, 9 ABR (NOTIMEX).- El equipo negociador de las Fuerzas Armadas Revolucionarias de Colombia (FARC) afirmó hoy que es hora de "poner fin a esta aciaga noche de violencia que nos consume hace más de medio siglo."

"Ya es hora de elevarnos por encima de cualquier mezquindad personal, de cualquier sórdido cálculo politiquero y avanzar decididamente hacia la construcción de una Colombia nueva, construida entre todos y para beneficio de todos", afirmaron los negociadores.

El grupo rebelde hizo estos planteamientos en un mensaje desde La Habana, a la marcha que se adelanta este martes en varias ciudades de Colombia, en apoyo a las víctimas del conflicto y de las negociaciones de paz que se desarrollan en Cuba entre el gobierno y las FARC.

Para las FARC, esta movilización es "la expresión de ese espíritu colectivo, de esa gran aspiración nacional con la que nos identificamos todos los que amamos a Colombia".

El grupo rebelde subrayó que se suma al "gran clamor por la paz (...) sin la menor vacilación. Los miles de guerrilleros y guerrilleras de las FARC-EP ansiamos la paz, no la paz de los sepulcros, no la paz de la dependencia, no la paz de la plutocracia".

"Ansiamos una paz que rime con democracia, con participación, con dignidad, con producción nacional, con tierra, con cultura, con educación, con equidad", señaló.

"Una paz que permita la realización plena de los hombres y mujeres que hemos nacido y los que habrán de nacer en esta tierra", subrayó.

El equipo negociador de las FARC planteó que "nuestras reivindicaciones de hoy son las de los olvidados, las de los desposeídos, las de esa otra Colombia a la que nunca se le han atendido sus reclamos y sus necesidades".

El gobierno de Juan Manuel Santos y las guerrillas de las FARC, negocian en La Habana, Cuba, una salida política al conflicto interno que vive Colombia desde la mitad del siglo XX.

LA HABANA, 9 ABR (EFE).- Las FARC confirmaron hoy la llegada a La Habana de otros dos nuevos guerrilleros que se incorporarán a su equipo en los diálogos de paz con el Gobierno colombiano y que identificaron como Laura Villa y Sergio Ibáñez, en un comunicado divulgado desde Cuba.

"Arribaron ayer (lunes) a las 17.30 al aeropuerto José Martí, Laura Villa y Sergio Ibáñez, combatientes del Bloque Comandante Jorge Briceño como refuerzo a la Delegación de Paz de las FARC-EP en La Habana, Cuba", indicó una nota divulgada en el blog del equipo negociador de la guerrilla con fecha de este martes.

La información indica que los guerrilleros fueron "extraídos de una extensa zona montañosa de la Macarena" y "trasladados al aeropuerto de San José del Guaviare, de donde viajaron a La Habana, con escala técnica en San Andrés".

Junto a la nota, fue publicada una fotografía en la que los combatientes identificados como Villa e Ibáñez aparecen junto a algunos miembros del equipo negociador de las FARC en Cuba, como Rodrigo Granda alias "Ricardo Téllez", y Luis Alberto Albán alias "Marcos León Calarcá".

Hasta ahora no se habían revelado los nombres oficiales de los dos guerrilleros que completarán el equipo negociador de las FARC y que salieron ayer de Colombia.

Según publicaron ayer medios colombianos, podía tratarse de "Carlos Antonio Lozada" o Luis Antonio Lozada, segundo al mando del Bloque Oriental de la guerrilla, y de José Benito Cabrera, más conocido como "Fabián Ramírez", segundo líder del Bloque Sur.

En su declaración de hoy, las FARC manifestaron que la llegada a Cuba de los nuevos guerrilleros reitera "el compromiso y voluntad" del grupo rebelde con el proceso de paz y "también es un golpe a los enemigos de la paz, encabezados por (el expresidente colombiano Álvaro) Uribe Vélez".

La guerrilla criticó fuertemente a Uribe al considerar que "de manera criminal, como acostumbra comportarse, publicó las coordenadas del área donde se iba a recoger a los nuevos voceros, poniendo en riesgo el éxito de la operación de extracción".

"Ojalá sea cierta la investigación anunciada por (el presidente colombiano) Juan Manuel Santos, para dar con el responsable de esa filtración", añadió el grupo rebelde.

Además, subrayó que a pesar de ese hecho los protocolos de seguridad para el traslado "fueron cumplidos".

"Agradecemos el compromiso demostrado por los delegados de los países garantes y el papel jugado por el (Comité Internacional de la Cruz Roja) CICR", agregó la nota.

El arribo a Cuba de estos dos nuevos guerrilleros tiene lugar después de que el sábado viajaran a la isla el comandante de las FARC "Pablo Catatumbo" junto a otros integrantes para también incorporarse a la delegación de paz.

Ayer lunes el presidente Juan Manuel Santos había confirmado que las operaciones dedicadas a facilitar la salida del país de los guerrilleros se llevó a cabo "sin ningún problema".

Las delegaciones del Gobierno de Colombia y de las FARC iniciaron las negociaciones del proceso de paz el pasado 19 de noviembre con sede permanente en La Habana.

El 30 de marzo ambas partes concluyeron el séptimo ciclo de las conversaciones sin terminar el debate sobre el tema agrario, primer punto de la agenda pactada para el diálogo.

El Gobierno y las FARC tienen previsto retomar las negociaciones en la tercera semana de abril y, según han declarado, pretenden terminar de tratar el problema de la tierra y pasar al siguiente asunto de discusión: la participación política.

LA HABANA, 9 ABR (XINHUA) -- Periodistas cubanos y foráneos acreditados en Cuba visitan hoy centros penitenciarios de La Habana, invitados por el ministerio del Interior (MININT) para que puedan constatar las condiciones de vida de los internos.

El recorrido incluye el establecimiento penitenciario "Combinado del Este", en el municipio de Guanabacoa, instalación considerada la más grande entre las cinco de mayor seguridad en el país caribeño.

También visitarán el centro de trabajo y estudio abierto de "La Lima", el penal de mujeres "El Guatao" y el centro de jóvenes por conducta "San Francisco de Paula", ubicados en distintos municipios habaneros.

El propósito es dar a conocer a reporteros, fotógrafos y camarógrafos los programas que aplica el gobierno para la reinserción social de los reclusos, incluido el acceso voluntario al estudio y el trabajo.

Según fuentes del MININT, en Cuba existen 27.095 internos vinculados al estudio en los diferentes niveles de enseñanza tanto en los establecimientos penitenciarios como en los centros de trabajo y estudio, quienes además reciben capacitación en algún oficio.

Los cursos de superación, que comprenden desde la enseñanza técnico-profesional hasta la superior, se imparten en todas las prisiones.

Entre las prioridades está la atención a los internos subescolarizados, en tanto el ingreso a la enseñanza superior es un estímulo para los que ya son bachilleres y mantienen buena conducta.

LA HABANA, 9 (ANSA)- Las prisiones cubanas "no están cerradas" a visitas internacionales, incluyendo a la Cruz Roja y a la ONU siempre que "se tramiten antes con el gobierno", dijo hoy un alto oficial del Ministerio del Interior cubano.

"Nosotros hemos abierto nuestras prisiones en muchas ocasiones a organismos internacionales, como a representantes del Parlamento Latinoamericano (Parlatino). No tenemos nada que ocultar", aclaró el coronel Osmani Leiva Avila, Segundo Jefe de la Dirección de Establecimientos Penitenciarios de Cuba a periodistas de medios nacionales y extranjeros.

Leiva Avila fue el anfitrión de periodistas de medios nacionales y extranjeros, incluyendo ANSA, invitados este martes a la Prisión de Mujeres de La Habana, la mayor del país en su clase, con unas 400 reclusas y un Centro de Jóvenes con 169.

Otro grupo de prensa pudo entrar en otras prisiones de la ciudad.

A la prensa le fue permitido hablar con los reos y entrar en sus dormitorios, en las enfermerías y comedores e incluso un teatro, y una sala de computación en el caso del centro juvenil.

Ambas prisiones poseen edificaciones limpias sin guardianes armados a la vista.

El coronel rechazó las que describió como "versiones falsas" sobre violaciones frecuentes a los derechos humanos en los penales cubanos y hacinamientos.

"Aquí se respeta la dignidad humana y la libertad de religión y de ideología" aseguró.

MIAMI, 9 ABR (EFE).- La compañía International Port Corp (IPC) ha suspendido temporalmente el servicio marítimo de envíos regulares de mercancías entre Miami y La Habana, a la espera de fletar un nuevo barco y concluir el litigio con la compañía de arrendamiento del carguero que usaban, el "Ana Cecilia".

"Los dueños del barco ("Ana Cecilia") han creado un pleito basado en impagos que no es verdad. El barco estaba técnicamente incapacitado y no podíamos usarlo", dijo hoy a EFE Leonardo Sánchez Adegá, vicepresidente de IPC, con sede en Miami.

Sánchez quiso aclarar que la compañía continúa con el envío de cargamentos directos a Cuba, si bien de momento por vía aérea, pero con el objetivo de comenzar en breve a utilizar los servicios de un nuevo carguero con más capacidad para el traslado de todo tipo de productos, desde comida y medicinas hasta refrigeradores y lavadoras.

"Muy pronto tendremos otro barco, pero en estos momentos no estamos enviando mercancía" de ayuda humanitaria "por vía marítima sino aérea", reiteró, al tiempo que señaló que la compañía se encuentra en expansión con envíos a Nueva York y California.

Aseguró que el volumen de envío ha crecido, principalmente en el sector de bienes duraderos, y que la frecuencia de los servicios se mantiene, con uno o dos vuelos mensuales y con un coste de 4,99 dólares la libra, dijo el portavoz de IPC.

La compañía de envíos suspendió el envío marítimo de mercancías a Cuba en diciembre pasado, después de que en julio pasado realizara el primer servicio regular entre el puerto de Miami (Florida) y La Habana con el carguero "Ana Cecilia" repleto de ayuda humanitaria, algo inédito en los últimos cincuenta años.

Fue, según los responsables de IPC, la primera ocasión en el medio siglo que lleva vigente el embargo comercial impuesto por EE.UU. a Cuba en que se fletaba un barco en este país con mercancías para la isla. Hasta ahora sólo se enviaban productos agrícolas comprados por el Gobierno cubano.

La IPC tiene las licencias que exigen el Departamento de Comercio de EEUU y la Oficina de Control de Bienes Extranjeros (OFAC) del Departamento del Tesoro estadounidense para realizar estos envíos.

TAMPA, EEUU, 9 ABR (REUTERS) - Un hombre acusado de secuestrar a sus dos hijos en Florida y huir con ellos en un barco tras perder su custodia habría llevado a los niños a Cuba junto con su mujer, dijeron el martes investigadores.

El portavoz de la policía del condado de Hillsborough, Larry McKinnon, dijo que su oficina y el FBI habían recibido información de que Joshua y Sharyn Hae Hakken asistiera a un mitin "antigobierno" en junio en Louisiana, donde la policía dijo que había hallado a Hakken en la habitación del hotel que compartía la familia con un arma, marihuana y un cuchillo, hablando de un "viaje a Armageddon", indicó el diario.

Hakken fue acusado de portar marihuana y los niños fueron llevados a un hogar sustituto, adonde Hakken luego apareció armado, según las autoridades citadas por el Times.

Funcionarios de Louisiana posteriormente enviaron a los niños a vivir a Tampa con la mamá de Sharyn Hakken, Patricia Hauser, de donde fueron secuestrados por su padre.

Según la ley del condado de Hillsborough, Joshua Hakken está acusado de varios delitos, entre ellos secuestro, interferencia con la custodia de los niños, asalto y robo del auto de Hauser.

WASHINGTON, 09 AVR 2013 (AFP) - Estados Unidos anunció este martes que coopera con La Habana sobre el presunto secuestro de dos niños por parte de sus padres, que los sustrajeron a su abuela, quien tenía la custodia de ambos en Florida (sur), y los llevaron a Cuba.

"Estamos enterados del caso y la sección de intereses de Estados Unidos (que oficia de embajada estadounidense en Cuba, debido a la ausencia de relaciones diplomáticas) está en contacto con autoridades locales" cubanas, declaró el portavoz adjunto del Departamento de Estado, Patrick Ventrell.

"Las autoridades estadounidenses brindan toda la asistencia adecuada a la familia, pero no podemos dar más información sobre esta familia por razones de orden privado", explicó el diplomático estadounidense durante la

rueda de prensa diaria.

La prensa interrogó a Ventrell por un caso del que se hicieron eco varios medios del país el martes, sobre una pareja de estadounidenses que se habrían llevado de Tampa (Florida) a sus dos hijos, de cuatro y dos años, que vivían legalmente con su abuela materna.

Según la policía de Florida, citada por medios, la pareja y sus hijos habrían viajado de Florida a Cuba en barco y estarían actualmente en la isla.

"El Departamento no tiene mayor prioridad que el bienestar de los ciudadanos estadounidenses en el exterior, y esto se aplica en particular a los niños, que son nuestros conciudadanos más vulnerables. Trabajamos por lo tanto con quienes tenían la guardia legal (de los niños) y con las autoridades extranjeras para resolver este caso", insistió el portavoz de la diplomacia estadounidense.

LA HABANA, 9 ABR (DPA) - El gobierno cubano confirmó hoy que una pareja de estadounidenses que secuestró a sus dos hijos tras perder la custodia llegó a la isla con los niños el domingo, y se declaró dispuesto a entregarlos a las autoridades norteamericanas.

Joshua Hakken y su esposa Sharyn llegaron con sus dos hijos a La Habana el domingo por la tarde, según fuentes de prensa del Ministerio de Exteriores cubano. El matrimonio arribó a la Marina Hemingway, un puerto turístico para la pesca en las afueras de La Habana, a bordo del barco de vela "Salty Paw".

La pareja había secuestrado el miércoles a los dos menores, Cole y Chase, de cuatro y dos años respectivamente, de casa de su abuela en Tampa, Florida, según la denuncia oficial presentada ante la oficina local del sheriff en el condado de Hillsborough, que emitió una orden de arresto contra el padre por cargos de secuestro, entre otros.

Aunque la oficina del sheriff también publicó fotos de la esposa de Hakken, por el momento no figuran cargos en su contra, algo que según el diario local "Tampa Bay Times" se debe a que su papel "todavía no está claro", ya que no fue avistada durante el secuestro.

De acuerdo con medios estadounidenses, Joshua Hakken había perdido la custodia de sus hijos tras ser arrestado el año pasado por drogas en Louisiana. Al parecer, ya había intentado en una ocasión anterior, sin éxito, llevarse a los pequeños amenazando con una pistola a la casa de acogida donde permanecían, aunque huyó antes de poder ser arrestado.

La víspera, medios reportaron la posibilidad de que hubieran huido a Cuba, previsiblemente con la esperanza de evitar una extradición por la falta de acuerdos al respecto entre los gobiernos de La Habana y Washington.

La cadena CNN localizó finalmente hoy en la Marina Hemingway de La Habana el barco de vela adquirido por Joshua Hakken, y donde una pareja muy parecida a las fotos distribuidas por las autoridades de Florida se encontraba con los dos pequeños.

Su corresponsal explicó que aunque los Hakken no parecían estar detenidos, su barco sí estaba inusualmente rodeado de agentes de seguridad cubana.

"A partir de las informaciones de prensa que asocian al matrimonio Hakken con un caso de secuestro de menores, las autoridades cubanas comunicaron la presencia de estas personas en Cuba", informó hoy la subdirectora de asuntos relacionados con Estados Unidos del Ministerio de Exteriores cubano, Johana Tablada.

Según las autoridades cubanas, el gobierno de Raúl Castro ha estado desde un primer momento en contacto con la Sección de Intereses de Estados Unidos en La Habana y les comunicó hoy "la disposición del gobierno de Cuba de entregar" a la familia a las autoridades norteamericanas.

Así lo confirmó también en Washington el portavoz del Departamento de Estado Patrick Ventrell, quien dijo que su Sección de Intereses estaba "clarificando" el asunto con el gobierno de La Habana.

MIAMI, 9 (ANSA)- El viaje de Beyoncé a Cuba continúa generando polémica en Estados Unidos, y ahora arriesga sanciones de parte del gobierno, informaron hoy fuentes locales.

La cantante y actriz estadounidense de 31 años viajó la semana pasada a Cuba junto a su esposo, el rapero Jay-Z, de 43, y varias personas más.

A raíz de ese viaje, dos congresistas cubano estadounidenses le preguntaron a la Oficina de Control de Activos Extranjeros (OFAC), del Departamento del Tesoro, con qué tipo de licencias viajó la pareja a la isla caribeña.

Una fuente de Washington, que pidió ser mantenida anónima, afirmó que Beyoncé y Jay-Z no obtuvieron la aprobación por adelantado de la OFAC bajo sus propios nombres para realizar el viaje, bajo ninguna de las categorías de "licencia específica".

La fuente indicó que la pareja viajó bajo una licencia "Pueblo a Pueblo", "en un viaje cultural que tenía la licencia del Tesoro de Estados Unidos".

Según regulaciones de la OFAC, el máximo de gastos permitidos en Cuba por día es de 140 dólares. Sin embargo, Beyoncé y su grupo se hospedaron en el Hotel Saratoga en La Habana Vieja, donde el cuarto más económico cuesta 148 dólares y el más costoso 324.

Los congresistas de origen cubano por el Estado de la Florida, Ileana Ros-Lehtinen y Mario Diaz-Balart, dijeron que el viaje de la pareja de músicos fue "contra el sentido común", y reclamaron explicaciones al gobierno de Barack Obama por la travesía. Además, se interesaron por saber que tipo de licencia utilizaron para viajar a Cuba.

No es la primera vez que Beyoncé genera controversia. En el 2009 recibió dos millones de dólares de parte de un hijo del mandatario libio Muammar Kadafi para actuar en una fiesta de fin de año en la isla caribeña británica de St. Barts.

A raíz de la polémica que se generó, la cantante donó luego el dinero para las víctimas del terremoto de Haití.

Decenas de estadounidenses del mundo del espectáculo viajaron a Cuba bajo licencias generales del OFAC, entre ellos Robert Redford, Will Smith, Jack Nicholson, Kevin Spacey y Jodie Foster.

El senador republicano por la Florida, Marco Rubio, afirmó que los programas de intercambio cultural "pueblo a pueblo" del presidente Obama "fueron abusados por turistas que no tienen interés en la libertad del pueblo cubano y no se dan cuenta o no les preocupa que están esencialmente financiando los abusos sistemáticos del régimen a los derechos humanos de las personas".

Beyoncé, nacida en Houston (Texas), es una de las cantantes más exitosas de la música estadounidense. Se estima que vendió unos 60 millones de álbumes, y ganó 17 premios Grammy. En abril de 2008 se casó con el rapero Jay-Z, artista de hip-hop que vendió unos 50 millones de álbumes en todo el mundo.

LIMA, 9 ABR (NOTIMEX).- La activista, bloguera y periodista cubana, Yoani Sánchez, confió en que el gobierno de Raúl Castro la deje volver a Cuba y en caso contrario, dijo, "seré la primera balsa en dirección contraria".

En declaraciones al Canal N, propiedad del diario El Comercio, la comunicadora que realiza una visita a diversos países dijo que "es posible que el gobierno de Cuba haya pensado en dejarme salir a ver si quiero quedarme fuera".

Sin embargo, "no tengo ninguna intención de radicarme en otro país que no sea el mío, ya que para mí la vida no está en otra parte si no en otra Cuba (con reformas y cambios)", añadió.

La bloguera disidente señaló que si no la dejan regresar legalmente, "cosa que dudo porque sería una violación muy grande de la legalidad cubana ya he dicho que me convertiré en la primera balsa en dirección contraria".

Declarada enemiga del régimen castrista, Sánchez criticó abiertamente la forma como es manejado su país donde dijo que no hay adecuadas fuentes de trabajo, los salarios son bajos y dejó entrever que la alimentación es deficiente.

En sus críticas al régimen de Raúl Castro manifestó que espera "mejores" tiempos para Cuba, país donde la gente busca trabajar de lo que sea "siempre y cuando haya algo que robarse, como una forma de subsistencia".

Señaló que el gobierno ha criticado a los cubanos que han abandonado la isla a los que califica de "traidores", sin embargo ahora estos "traidores" son los que mantienen la economía del país.

Sánchez pudo salir de Cuba debido a la reforma migratoria, dada el 14 de enero y eso le permitió ir por diversos países donde ha expuesto la situación cubana.

Anunció su intención de lanzar un diario digital y luego impreso ante tantos silencios y verdades escondidas en estos 54 años del régimen castrista.

"Los cubanos necesitamos una mejor información para ponernos al día.

Una información constructiva y quiero aprovechar las pequeñas grietas que se abren en el muro", acotó.

"La idea es posicionar de alguna manera un periódico veraz, que no sólo tenga una posición sobre derechos humanos y libertad de expresión, sino también sea moderno, de cultura, empresa, inmobiliaria, para el cubano promedio", afirmó.

Consideró que el lanzamiento será antes de este año y dijo que ya tiene preparado el diseño y la diagramación.

MIAMI (EE.UU.), 9 ABR (EFE).- La líder del movimiento opositor cubano "Damas de Blanco", Berta Soler, recibirá el próximo 17 de mayo el premio "Cuban Freedom Fighter Award", que le conceda la Universidad de Miami (UM) por su lucha en favor de los derechos humanos y la libertad en la isla.

Con ese galardón, el Instituto de Estudios Cubanos y Cubanoamericanos (ICCAS), de la UM, reconocerá la trayectoria de la portavoz de este movimiento opositor integrado por "madres, esposas e hijas que se enfrentan al Gobierno castrista todos los días arriesgando sus vidas", dijo hoy a Efe Jaime Suchlicki, director de la institución.

Este premio es un reconocimiento a Soler por su "coraje" en la defensa de "la libertad de Cuba", de su "desafío a un régimen totalitario" y su constancia en "no abandonar la lucha ni dejarse intimidar", añadió Suchlicki.

El movimiento "Damas de Blanco", que no ha cejado en sus denuncias de la represión en Cuba, surgió tras el encarcelamiento de 75 hombres, en 2003, en la llamada "Primavera Negra", para pedir sus puesta en libertad. Todos los arrestados han salido de prisión y muchos se exiliaron en España.

En opinión del académico, el "principal valor" de las "Damas de Blanco" radica en su "ejemplo" moral, en su enseñanza al resto de la población de que se puede mantener el "coraje para desafiar al sistema" cubano.

En cuanto a la disidencia interna cubana, Suchlicki apuntó que se está produciendo un "cambio gradual" visible en una mayor unidad de los activistas, que ahora "trabajan de una forma más coordinada", pese a las dificultades que encuentran para ejercer su protesta.

En la gala de premiación del 17 de mayo, se entregará también el premio Cuban-American Scholar al periodista y escritor cubano exiliado Carlos Alberto Montaner, por su "contribución" a la causa de la libertad en Cuba.

El galardón Mambí será para el empresario cubano-estadounidense Felipe Valls, propietario del restaurante Versailles, centro neurálgico del exilio cubano en Miami.

La líder opositora cubana, en su primera salida de la isla, llegó en marzo pasado a España, donde denunció la represión en su país y pidió que aumentara la presión internacional sobre el régimen castrista.

El académico expresó su convencimiento de que, "definitivamente", tanto Soler como la periodista cubana Yoani Sánchez, autora del blog "Generación Y" y en gira internacional, "serán objeto de una persecución y hostigamiento" por parte del régimen cubano a su regreso a la isla.

En 2005, el Parlamento Europeo concedió a las "Damas de Blanco" el premio Sajarov a la Libertad de Conciencia, pero nadie pudo recogerlo hasta ahora porque a sus representantes el Gobierno cubano no les permitió salir de la isla.

LA HABANA, 9 ABR (XINHUA) -- Más de 20 obras de artistas provenientes de 10 naciones optan al V Premio de Composición de la Casa de las Américas, cuyo ganador será dado a conocer el próximo día 12 en la homónima institución cultural de La Habana.

Argentina, Brasil, Chile, Colombia, Guatemala y Perú son algunos de los países representados en esta edición, abierta a piezas para cualquier formato instrumental, informaron hoy los organizadores.

El certamen tiene como jurados a los compositores cubanos José Loyola y Guido López-Gavilán, el venezolano Alfredo Rugeles, el mexicano Rodrigo Sigal y el puertorriqueño Carlos Alberto Vázquez.

La cita incluye el habitual Taller Latinoamericano de Composición e Interpretación, que reúne a expertos y estudiantes interesados en dialogar sobre técnicas y estrategias actuales en esos campos.

Paralelo a los debates se realizan clases magistrales, conciertos y se proyectan documentales.

El Premio, creado en 2004, convoca en años alternos a los compositores de América Latina y del Caribe con el objetivo de estimular y difundir lo más reciente de la creación musical.

LA HABANA, 8 ABR (EFE).- El cineasta cubano Manuel Pérez Paredes recibió hoy, en La Habana, el Premio Nacional de Cine 2013, máximo galardón que concede el estatal Instituto Cubano del Arte e Industria Cinematográficos (ICAIC).

Pérez, dijo en la ceremonia que lo ha recibido en momentos en los cuales el ICAIC enfrenta "el desafío de revisarse y ser revisado" en sus estructuras de funcionamiento, acorde con las exigencias que se derivan de su situación actual y de la realidad económica que vive el país, según reportaron medios locales.

El veterano realizador y fundador del Instituto señaló que el premio lo ratifica como integrante de la tercera edad, lo cual es incuestionable, pero que también le reconoce "una vida útil dedicada al cine cubano", que "es lo que queda para siempre" y resulta "muy estimulante".

El acta del jurado resaltó entre otros valores de Pérez Paredes para merecer el reconocimiento, el hecho de que él es el único de los realizadores fundadores del ICAIC que se mantiene "en activo" como director, con un trabajo "artístico vital y significativo" en la actualidad.

Durante el acto, al que asistieron el primer vicepresidente Miguel Díaz-Canel, y el ministro de Cultura, Rafael Bernal, en las palabras de elogio, el realizador Víctor Casaus destacó a Pérez Paredes como "realizador, activista, pensador y analista incansable".

"La obra cinematográfica, el pensamiento y la acción práctica de Manolo Pérez son ejemplos de consecuencia y autenticidad, puestas al servicio de su compromiso a partir de una visión compleja, profunda, seria y arriesgada de eso que se llama realidad", señaló Casaus.

La filmografía de Pérez incluye los largometrajes "Río Negro" (1977), "La segunda hora de Esteban Zayas" (1984), una serie de documentales y su trabajo como guionista en las películas "Operación Fangio" (1998), "Pata Negra" (2000), "La mafia en La Habana" (2000).

Pero Pérez afirma que de su producción cinematográfica, las películas que más le interesan son "El hombre de Maisinicú" (1973) y "Páginas del diario de Mauricio" (2006).

"Por distintos caminos, son las dos películas con las que me siento más identificado en el plano de mis intenciones creativas.

Coinciden en ser la primera y la última", declaró en una reciente entrevista.

Manuel Pérez es parte de la primera generación del "nuevo cine latinoamericano", es uno de los fundadores del Comité de Cineastas de América Latina y de la Fundación del Nuevo Cine Latinoamericano (FNCL), en la que participa como miembro de su Consejo Superior y Consejo Directivo.

Además de su propia obra, este cineasta cubano ha participado como asesor de decenas de proyectos cinematográficos de otros directores y según ha dicho actualmente continúa su carrera como director de ficción con la preparación del guión de su próxima película.

DEL MUNDO... DEL MUNDO... DEL MUNDO...

SAN SALVADOR, 9 ABR (NOTIMEX).- El mandatario Mauricio Funes anunció hoy que Venezuela enviará esta semana a El Salvador las pruebas que incriminarían al diputado Roberto D'Aubuisson en un supuesto complot para atentar contra el presidente encargado Nicolás Maduro.

"El día miércoles estaríamos esperando los documentos probatorios, que según el gobierno venezolano incriminan al diputado D'Aubuisson", de la opositora Alianza Republicana Nacionalista (Arena), dijo Funes en rueda

de prensa.

Maduro y el canciller venezolano Elías Jaua acusaron a exfuncionarios de Estados Unidos, a la derecha salvadoreña, entre ellos a D'Aubisson y un militar, de estar detrás de esa estructura criminal para desestabilizar a Venezuela durante los comicios del 14 de abril próximo.

Funes reiteró que ha ordenado a la Policía Nacional Civil (PNC) iniciar una investigación de oficio tras la denuncia de Maduro y Jaua y ha instruido a su canciller Hugo Martínez, para que pida al gobierno venezolano toda la información posible y a la brevedad.

"Una vez los recibamos de la cancillería venezolana los documentos, le haremos llegar eso a la PNC, que es a quien le he pedido que investiguen", indicó.

Advirtió que "si hay suficientes elementos de juicio (...) si se le da certeza a esa información, que no les quepa ninguna duda que de inmediato la policía irá a la Fiscalía General de la República para judicializar esa investigación".

Explicó que no necesita que Venezuela le solicite iniciar una investigación, porque basta la denuncia de Maduro como jefe de Estado que es.

Aseguró que sus organismos de inteligencia carecen en su totalidad de información de esa supuesta estructura criminal para desestabilizar a Venezuela.

Aclaró que en caso de que la PNC lleve el caso a la Fiscalía, no quiere decir que se estará condenando al diputado salvadoreño porque está siendo parte de una estructura criminal, sino porque "hay una denuncia seria, hecha por un jefe de Estado".

"Dependiendo de los resultados de esa investigación, así entonces podemos definir la posición del gobierno de El Salvador ante Venezuela", apuntó.

Funes recordó que El Salvador tiene antecedentes de contar con "criminales, terroristas" para desestabilizar a otros países.

Recordó la participación del entonces expresidente Francisco Flores, funcionarios y altos dirigentes de Arena, en la operación que dirigió el anticastrista Luis Posada Carriles para planear el asesinato del entonces presidente cubano Fidel Castro, en el marco de una Cumbre Iberoamericana realizada en Panamá en el año 2000.

En esa ocasión, se probó que Posada Carriles, siendo cubano-estadounidense portaba una cédula de identidad personal con la nacionalidad salvadoreña, al momento de ser arrestado por las autoridades panameñas, entre otros casos, afirmó Funes.

WASHINGTON, 9 ABR (EFE).- Las relaciones entre Washington y Caracas se mantienen tirantes tras las acusaciones del gobierno venezolano de que Estados Unidos está detrás de planes desestabilizadores en el país suramericano, pocos días antes de las elecciones venezolanas tras el fallecimiento de Hugo Chávez.

Desde el anuncio de la convocatoria de nuevos comicios presidenciales en Venezuela el pasado 9 de marzo, las tensiones se han recrudecido al apuntar Caracas la hipótesis de que el cáncer de Chávez podría haber sido inoculado por el "imperio", en referencia poco velada a Estados Unidos.

Previamente, el 5 de marzo, poco antes de conocerse el fallecimiento de Chávez, Venezuela expulsó a dos integrantes de la Agregaduría Aérea de la legación estadounidense en la capital venezolana a los que acusó de "proponer proyectos desestabilizadores" a militares.

Washington respondió, por su parte, seis días después, con la expulsión de dos diplomáticos venezolanos.

A continuación, y en un nuevo capítulo del toma y daca, el canciller de Venezuela, Elías Jaua, anunció a mediados de marzo la suspensión de las conversaciones que se habían iniciado en noviembre pasado con Estados Unidos para normalizar las relaciones, congeladas desde 2010, de nuevo con el argumento de las constantes injerencias estadounidenses.

Desde entonces, Estados Unidos ha tratado de calmar los ánimos, dejando claro su interés en no entrar en una escalada de acusaciones mutuas.

Washington se ha limitado a "rechazar categóricamente" estas acusaciones y ha expresado su "decepción" por la ruptura de estas conversaciones.

Tras la retirada de sus embajadores en 2010, los contactos no se retomaron hasta finales de 2012 con una llamada de la secretaria de Estado adjunta para Latinoamérica de EE.UU., Roberta Jacobson, al entonces vicepresidente de Venezuela, Nicolás Maduro.

Pese a que ambas partes confirmaron una serie de encuentros de funcionarios de medio rango, fue el propio Maduro, ya como presidente encargado, quien decidió suspenderlas de nuevo.

Algunos analistas han interpretado esta medida en clave electoral, como parte de la necesidad de Maduro, candidato "chavista" que se medirá en las urnas al opositor Henrique Capriles Radonski el próximo domingo 14 de abril, por reafirmar su "antiamericanismo".

"Maduro tiene que mostrar lealtad total a Chávez, y Chávez siempre mostró abiertamente su 'antiamericanismo', por lo que a Maduro no le queda mucho espacio para maniobrar en ese sentido", indicó a EFE Eric Farnsworth, vicepresidente del centro de estudios Council of the Americas, con sede en la capital estadounidense.

Ante esta situación, Estados Unidos "está caminando por una línea fina, está respondiendo solo a las declaraciones más graves, y siempre desde el bajo perfil, portavoces del departamento, nunca el secretario de Estado o la Casa Blanca", agregó Farnsworth.

Al margen de la retórica incendiaria y, en paralelo, discurre el pragmático y rentable comercio petrolero.

Pese a que se ha producido un ligero descenso en las importaciones desde el país caribeño, Venezuela sigue siendo uno de los principales exportadores de crudo a EE.UU.

Con cerca de 32 millones de barriles mensuales al cierre de 2012, es el tercer proveedor de petróleo a Estados Unidos, sólo por detrás de Canadá y Arabia Saudí.

En este contexto, y con obvios intereses por ambas partes, tanto Caracas como Washington han tratado de dejar al negocio petrolero fuera de la arena política.

Para Estados Unidos, el petróleo venezolano sigue siendo una fuente confiable y cercana de suministros.

Para Venezuela, Washington es uno de los pocos clientes que sigue "pagando con dólares y a precio de mercado", en palabras de Farnsworth, quien alude al envío de petróleo a Cuba, que es pagado con el programa de médicos y profesores de la isla que trabajan en Venezuela, o a su programa de petróleo subvencionado Petrocaribe.

MONTEVIDEO, 9 ABR (EFE).- La Unión Europea (UE) echa en falta un acuerdo "más ambicioso" de protección de las inversiones extranjeras en América Latina, según expresó hoy el representante de la UE en Uruguay, Juan Fernández Trigo.

En el seminario titulado "De Cádiz a Santiago: las relaciones entre Europa, América Latina y el Caribe", Fernández Trigo recordó a los asistentes que la inversión europea en la región supera a la que el bloque europeo realiza en India, China y Rusia juntas.

"La UE se quiere asegurar de que, cuando realiza inversiones en la región, no haya sobresaltos ni sustos", declaró, al lamentar que este tema no se tratara "con una mayor insistencia" en la cumbre CELAC-UE celebrada el pasado enero en Santiago de Chile.

Asimismo quiso destacar que el comercio entre las dos regiones es cada vez "más intenso" y que el bloque europeo sigue "interesado" en lograr un acuerdo comercial con el Mercado Común del Sur (MERCOSUR) por su "importancia" y el "volumen de importaciones" que supondría.

"América Latina no puede quedar fuera de los procesos de libre circulación comercial en el mundo", aseguró.

Por otra parte, el director de Política Exterior del Ministerio de Relaciones Exteriores de Chile, Adolfo Carafí, que aportó la óptica latinoamericana de la cumbre celebrada en su país, remarcó que uno de los principales acuerdos a los que se llegó fue "alentar inversiones de mayor calidad social y ambiental".

"No toda inversión es bienvenida, esa inversión debe promover la calidad social y ambiental", recordó.

También se refirió al descenso de la cooperación europea en la región, fruto de la crisis económica, y explicó que China tiende a ocupar su lugar, pero subrayó que todavía el 47% de la inversión extranjera total en la región procede de Europa.

Carafí también indicó que el futuro de la CELAC pasa por "trabajar en espíritu de comunidad y lograr una mayor integración de los países de América Latina y el Caribe" y expresó también las aspiraciones de la organización de ser "el interlocutor y representante de la región con el mundo".

El diplomático recordó que América Latina, el Caribe y Europa "conforman la zona de paz y democracia más amplia del mundo" y suman más de 1.070 millones de habitantes, una sexta parte de la población mundial.

WASHINGTON, 9 ABR (DPA) - Nuevamente, un acontecimiento político encontró mal parado al presidente estadounidense, Barack Obama. Al igual que con la "primavera árabe", la reciente crisis con el enemigo permanente, Corea del Norte, no ha sido anticipada por Washington.

Casi a diario aumentan las tensiones, pero Estados Unidos aún reacciona con una doble estrategia. Verbalmente, la primera potencia mundial no muestra una preocupación excesiva por las amenazas de Pyongyang, pero aunque todavía no haya soldados de Corea del Norte marchando, el Pentágono ya está movilizandobuques y aviones de guerra.

Lo que reina es la perplejidad. ¿Cuán peligrosa es realmente la situación? El lema en Washington es claro: mantener un perfil bajo, restar importancia al conflicto y no instigar con retórica innecesaria.

Diariamente, los portavoces de la Casa Blanca y del Departamento de Estado constatan que aún no ha habido movimientos de tropas en Corea del Norte. No es más que "retórica de guerra", que no es respaldada por hechos, dicen.

"Hay un esquema, y estamos familiarizados con este esquema", señala el portavoz del gobierno, Jay Carney, intentando restar peligro a los hechos. Pero no logra calmar realmente.

Sin embargo, días atrás el nuevo secretario de Defensa, Chuck Hagel, dio a entender que el gobierno se toma la amenaza "en serio" y no deja lugar a dudas de que en caso de ser necesario van a tomar las armas.

"Que quede claro, Estados Unidos se defenderá y protegeremos a nuestros aliados de Corea del Sur", afirmó Hagel.

Casi al mismo tiempo, el Departamento de Defensa envía cohetes equipados al Pacífico Sur. También aviones de combate sobrevuelan la región y en la isla pacífico de Guam se instaló un sistema de defensa antimisiles. Una señal clara de la seriedad con la que Washington toma el conflicto.

"Una sola equivocación basta y yo no quiero ser el secretario de Defensa que esté en esa situación", dijo Hagel.

Estados Unidos tiene cerca de 28.000 soldados destacados en Corea del Sur. El comandante de las fuerzas, general James Thurman, califica la situación de "volátil" y "peligrosa". Su mayor temor: "un error de cálculo",

palabras clave en estos días en la capital estadounidense cuando se trata la crisis norcoreana.

El punto crucial es que no hay prácticamente ningún contacto directo con Pyongyang y Kim Jong-un, un líder que parece bastante inexperto y que es considerado un enigma y un factor de inseguridad.

No se descarta que pueda jugar más fichas de las necesarias en este juego del poder.

Críticos como el experto en Corea Mike Chinoy se quejan de que Obama no haya hecho hasta ahora esfuerzos reales para establecer contactos. "La política de Estados Unidos hacia Corea del Norte no está funcionando", afirma.

"Hasta ahora, los ladridos de Corea del Norte son más fuertes que la mordida", añade. Sin embargo, solamente conversaciones directas con Kim Jong-un podrían desbloquear la situación, afirma Chinoy.

Otros analistas lo ven de otra manera. El nuevo "hombre fuerte" de Pyongyang es resistente a cualquier influencia externa, dice la experta en Asia Kongdan Oh, del Instituto Brookings, con sede en Washington. A menos que el consejo provenga de Pekín, influenciado por la ira de su propio pueblo o por la fuerte presión de los chinos. Nadie más tiene influencia sobre él", agrega.

Por su parte, Scott Snyder, otro especialista en temas coreanos, afirma que la mayor amenaza de guerra parece radicar en que una parte evalúa mal a la otra. Si bien Snyder no espera por el momento ningún movimiento de tropas, su temor va en otra dirección: "provocaciones al estilo guerrilla", justo cuando el enemigo no las espera.

"Corea del Norte por lo general se guía por el factor sorpresa", dice Snyder. "Me preocupa más cuando Corea del Norte no hace ruido".

WASHINGTON, 9 ABR (EFE).- El comandante Samuel Locklear, el más alto mando de la Armada estadounidense en el Pacífico, aseguró hoy que las amenazas de Corea del Norte son "claras" y apuntan de manera "directa a la seguridad nacional de EE.UU. y a la paz y estabilidad regional".

Locklear, que compareció hoy en una audiencia del Comité de Servicios Armados del Senado estadounidense, advirtió de que los movimientos de las últimas semanas ejecutados por Pyongyang "subrayan la necesidad de una defensa antimisiles eficaz".

"Las armas nucleares de Corea del Norte y los programas de misiles balísticos, sus ventas ilícitas de armas convencionales, y sus actividades de proliferación en curso siguen siendo una amenaza para la estabilidad regional y subrayan la necesidad de una defensa antimisiles eficaz", dijo el comandante en su intervención inicial.

Según explicó, las promesas hechas por el líder norcoreano, Kim Jong-un, respecto al desarrollo económico y el crecimiento de su país "se ven socavadas" por los lanzamientos de misiles y pruebas nucleares que han realizado y que les han acarreado "nuevas sanciones y el aislamiento internacional".

Pese a confirmar que las amenazas norcoreanas son "claras y directas", Locklear también aseguró que se encuentra "satisfecho" con el grado de preparación de las fuerzas estadounidenses para responder "ante las provocaciones y posibles ataques norcoreanos".

"Creo que en las últimas semanas hemos mostrado a Corea del Norte nuestra capacidad para defender a nuestros aliados y defender nuestra casa", dijo en referencia a las maniobras conjuntas realizadas con Corea del Sur ante la escalada de tensiones con Pyongyang.

Locklear consideró que los ejercicios que se están llevando a cabo entre las fuerzas militares estadounidenses y surcoreanas "han sido una gran oportunidad" para desarrollar y asegurar que se ejecute una buena respuesta a medida que aumentan las amenazas, de manera que "haya un modo predecible de manejar las provocaciones" de Corea del Norte.

"La relevancia de nuestra estrategia en el Pacífico nos ha dado la importancia de mostrar a nuestros aliados que estamos comprometidos con su seguridad (...) y en la prevención de un conflicto", añadió.

Estados Unidos ha fortalecido su defensa en el Pacífico con el envío de destructores y sistemas antimisiles ante las amenazas de Corea del Norte y el incremento de las tensiones con el país asiático en las últimas semanas.

Corea del Norte ha amenazado en varias ocasiones con atacar la base de Guam, territorio no incorporado de EE.UU. que se encuentra a unos 3.200 kilómetros de Pyongyang y, por tanto, dentro del rango de misiles norcoreanos como el "Musudan".

EE.UU. y Corea del Sur creen que Corea del Norte podría lanzar un misil alrededor del 15 de abril, aniversario del nacimiento del fundador del Estado norcoreano, Kim Il-sung.

BRUSELAS, 9 ABR (EFE).- El secretario general de la OTAN, Anders Fogh Rasmussen, efectuará a partir del jueves una visita a Corea del Sur y Japón, un viaje que se produce en plena escalada de tensión con Pyongyang.

La OTAN informó hoy en un comunicado de que Rasmussen estará en Corea del Sur entre el jueves y el sábado para reunirse, entre otros, con el presidente, Park Geun-hye; con el ministro de Exteriores, Yun Byung-se, y con el de Defensa, Kim Kwan Jin.

Además, el político danés tiene también previsto entrevistarse con el presidente de la Asamblea Nacional, Kang Chang-hee.

Aprovechando su estancia en Seúl, Rasmussen ofrecerá una rueda de prensa el próximo viernes, indicó la Alianza Atlántica.

El secretario general de la OTAN visitará posteriormente Japón entre el sábado y el martes de la semana próxima.

Según dijo a EFE la portavoz aliada, Carmen Romero, el viaje de Rasmussen a la región estaba previsto "desde hace meses" y no está en absoluto vinculado a la situación en Corea del Norte.

El objetivo principal de la visita, explicó, es analizar la cooperación de la OTAN con los dos países, que apoyan a los aliados en su misión en Afganistán y trabajar en nuevos ámbitos de interés común.

"Obviamente, la cuestión de Corea del Norte saldrá y el secretario general no va a esconder la preocupación de la OTAN", señaló Romero, quien recordó que la Alianza "sigue la situación de cerca, como toda la comunidad internacional".

El viaje de Rasmussen se produce en medio de una creciente tensión por las amenazas militares de Corea del Norte, que hoy recomendó a los extranjeros residentes en el Sur que preparen planes de evacuación ante la posibilidad de una guerra inminente.

También hoy, Japón desplegó en el centro de Tokio sistemas antimisiles tierra-aire a fin de interceptar el posible lanzamiento de misiles por parte del régimen norcoreano.

Pese a ese aumento de la tensión, una fuente de la Unión Europea aseguró hoy en Bruselas que los Veintisiete no creen que se esté al borde de un conflicto armado y ven un riesgo "limitado" de que la situación desemboque en choques militares.

LONDRES, 9 ABR (EFE).- El conflicto en Siria, el programa nuclear iraní y la violencia sexual en África serán los asuntos que los ministros de Exteriores del Grupo de los Ocho (G8, países más ricos y Rusia) abordarán desde mañana en su reunión de dos días en Londres.

Los jefes de la diplomacia del Reino Unido, Francia, Italia, EE.UU., Alemania, Canadá, Japón y Rusia se reúnen mañana y el jueves en el palacete de Lancaster House, como parte de la presidencia británica del G8 y antes de la cumbre que los jefes de Estado o de Gobierno celebrarán en Irlanda del Norte el 17 y 18 de junio.

En un encuentro hoy con la prensa extranjera en el Foreign Office, el ministro británico de Exteriores, William Hague, dijo que el tema de esta reunión será la "prevención y la resolución" de los conflictos, aunque la grave situación humanitaria en Siria ocupará el grueso de los contactos.

Hague dialogó hoy con representantes de la Coalición Nacional de Siria, que agrupa a la oposición en ese país, para "incrementar la ayuda práctica" y buscar la manera de hacer llegar la ayuda humanitaria a ese país, según dijo.

El ministro manifestó su preocupación no solo por los 1,2 millones de refugiados, sino también porque hay entre cuatro y cinco millones de personas en Siria que necesitan ayuda humanitaria.

"Tenemos que hacer más en Siria", insistió Hague, que se mostró a favor de apoyar a la oposición a fin de "enviar un mensaje claro" al régimen sirio de que el conflicto armado debe terminar.

El titular del Foreign Office calificó el conflicto en Siria como "la mayor catástrofe humanitaria del siglo XXI", por lo que dijo: "Tenemos que ser más activos" en los esfuerzos para resolver la crisis.

En la mesa de las discusiones del G8 estará el programa nuclear iraní, según Hague, quien insistió en que las sanciones que se han aplicado a Irán son de "gran alcance" y "tienen un impacto" en el país.

La actual crisis en Corea del Norte, por la retórica de provocación del régimen de Pyongyang contra Estados Unidos, será asimismo abordada mañana y el jueves, agregó Hague, que alertó de las consecuencias de las acciones de ese país porque "terminará como un país aislado" si no respeta el diálogo con las naciones vecinas.

Además, los ministros tratarán las violaciones de mujeres en zonas en conflicto en todo el mundo, pero más concretamente en la República Democrática del Congo.

Hague admitió que este es un asunto con el que se siente comprometido porque ha viajado a la región y considera que los derechos de las mujeres deben ser respetados.

"Los derechos de las mujeres son muy importantes. Nosotros queremos asegurar que no se cometan estos delitos", dijo.

El Reino Unido quiere que el G8 tome medidas contra la impunidad de los que utilizan los ataques sexuales como arma de guerra, por lo que está a favor de un nuevo protocolo internacional sobre la investigación y documentación de la violencia sexual en zonas en conflictos y las ayudas que se puedan facilitar a los países afectados por este problema.

Entre otras, el ministro británico de Exteriores explicó que los responsables de las diplomacias del G8 esperan tratar medidas prácticas para ayudar a los países árabes en transición.

Según Hague, los ministros analizarán la amenaza del terrorismo cibernético y cómo mejorar la seguridad, si bien admitió que este es un problema que "no se podrá resolver de la noche a la mañana".

El ministro de Exteriores explicó que la reunión de mañana será de carácter informal y que las conversaciones formales empezarán el jueves por la mañana antes de que ofrezca una rueda de prensa final en el Foreign Office a las 14.15 GMT.

BEIRUT, 9 ABR (REUTERS) - Naciones Unidas dijo el martes que deberá suspender la ayuda en alimentos que entrega a unos 400.000 refugiados sirios en el Líbano el mes próximo a menos que reciba financiamiento de manera urgente.

La falta de recursos es parte de una estrechez financiera general que según la organización está amenazando sus esfuerzos por ayudar a casi 1,3 millones de refugiados y a alrededor de 4 millones de personas desplazadas dentro de Siria por el conflicto de dos años.

"La rapidez con que la crisis se está deteriorando supera la capacidad de la comunidad internacional para financiar las necesidades humanitarias", dijo Panos Moutmtzis, coordinador regional de la agencia de refugiados de la ONU para el conflicto sirio.

"Tememos que si no accedemos con urgencia a nuevos fondos - y aquí es donde estamos en un punto de quiebre - llegará el momento en que tengamos que comenzar a reducir la ayuda, a priorizarla", declaró el funcionario en Ginebra.

En el Líbano, donde las autoridades y grupos de asistencia intentan lidiar con una creciente ola de refugiados que ya equivalen al 10 por ciento de la población local, el Programa Mundial de Alimentos de la ONU advirtió que podría verse forzada a recortar sus operaciones en mayo.

"Dentro de un mes, y con el actual financiamiento, más de 400.000 refugiados en el Líbano ya no recibirán asistencia en alimentos", dijo la jefa de las operaciones del Programa en el país, Etienne Labande.

Actualmente, todos los refugiados reciben alimentos cuando se registran y obtienen cupones mensuales para comida por un valor de 27 dólares, dijo Labande, pero cualquier interrupción en esos fondos podría generar disturbios en una nación donde las tensiones sectarias han sido exacerbadas por la crisis en Siria.

"Me preocupa extremadamente que sin el constante financiamiento veamos un aumento de las tensiones y más desplazamientos en una atmósfera que ya es tensa", explicó Labande.

Naciones Unidas dijo a mediados de febrero que alrededor de 70.000 personas han perdido la vida en la revuelta contra el presidente sirio, Bashar al-Assad. Desde entonces, según grupos de seguimiento del conflicto más de 10.000 personas murieron.

Los enfrentamientos también han reducido a escombros distritos enteros en ciudades históricas de Siria.

La Comisión Social y Económica de la ONU para Asia Occidental, basada en Beirut, estima que 400.000 viviendas han sido completamente destruidas, 300.000 parcialmente devastadas y que más de medio millón sufrió algún tipo de daño estructural, de modo que una de cada tres casas en Siria fueron impactadas por la guerra civil.

Naciones Unidas dice que hasta el momento sólo existe un compromiso real por 400 millones de dólares de los 1.500 millones de dólares ofrecidos por donantes internacionales a fines de enero para cubrir las necesidades de los refugiados sirios durante los primeros meses del año.

Editora: Raquel Román Gambino **Sala Digital:** Geosvany Pérez Carmenate

Asistente de Edición: Sindy de la C. Milanés Martínez **Selección Internacional:** Lázaro Zada Carpio

Correctora: Raquel Román Gambino

Teléfonos: 860-5750 855-5830 **Email:** panorama@cc.cu **Imprenta:** Alejo Carpentier

Fundado el 24 de abril de 1961 **Redacción:** Sede del CC PCC, Palacio de la Revolución
